

鶴ヶ島市立鶴ヶ島中学校



< 学校・家庭・地域が一体となった子供たちの育成 >

団体・学校の特徴	学校・家庭・地域が連携して、学校や地域を誇りに思う生徒を育成します。				
所在地（市町村名）	鶴ヶ島市	会員数又は児童生徒数	420名	活動期間	10年以上
活動内容	生徒会による日光街道清掃の実施と奉仕委員会による植栽活動				

特徴的な活動

日光街道清掃の取り組み 本校は、日高市から鶴ヶ島市を抜けて、坂戸市に向かう日光街道沿いにある。江戸時代には、八王子から日光の東照宮の火の番をしていた「八王子千人同心」がこの街道を通い、「千人同心街道」とも呼ばれている。以前、鶴ヶ島市では千人同心祭りが開催され、子どもたちが千人同心の衣装をまとい、この通りを歩いたとある。地域や保護者と協力して、街道を清掃することで、地域を愛する生徒、地域を誇りに思う生徒が一人でも多く増えることを期待している。

11月に行った日光街道清掃は、生徒会の本部役員が代替わりしての初めての行事となった。今年は100人以上の生徒ボランティア、地域、保護者が生徒会本部役員の呼びかけに集まった。当日は本部役員が、ボランティア生徒の仕事分担を行って、作業が円滑に進むように努めた。地域の方からは、「この街道は子供たちが親の世代になっても大切にしたい。このような活動は大人になっても覚えていると思う。」とお話しいただいている。

奉仕委員会による植栽活動 地域や保護者とともに活動する取組として、年に2回、奉仕委員会を中心に、学校の花壇や日光街道の植栽作業を行っている。今年の2回目の実施は、日光街道清掃の翌日に実施し、きれいになった通り沿いに花を植えることができた。学校・地域・保護者が一緒に作業をすることで、学校や地域を愛する生徒が増えてくれるとよいと考える。

